



～雄弁かな、わがまち拳母弁～ No. 101

豊田の下町風情の中で定着してきた拳母弁、残すべきこのまちの独自文化である（三角窓氏 談）



「ほんなんことないけど、押し入れへ身体ごと入れて何を捜しとるだ。隠いといたへそくりの場所を忘れたのか。捜してやらか」「いらんことだわ。あれ、母屋からやんちゃ坊主が何やらサゲテこっちへ来るぞん」「ほだな。重たそうなもんサゲズつとるなあ。何だやあ、何かくれるだかやあ」

「欲の深いこと考えとらんで手伝ってやりやあいいだら。ほれっ、早よ行きん」「ほだな。おいつ、この暑い中真っ赤な顔し下げて来たじやなくてかつひできたのに、ふざけたこと言つてないで爺ちゃん、重いよ手伝つて」

「何が入つとるだ。見せてみい。かぼちゃと夏ミカンとキンカ瓜か、こりゃ重いわ。貰いもんだな。まあちょっとだでウチまでサゲテ行けや。引きずらんでサゲズッてな」「だから爺ちゃん、下げるつて何だよ。夏ミカンだけでも出して持つてよ」

「そんなもん二・三個出しても変わらんぞ」「ほいでも重そうだで代わつてやるわ」「さすが爺ちゃん、ねえさつきの下げるつて上げたり下げるたりの下げるじやないようだね。重い物を持つときには使う言葉?」「まあ重いものだけじゃないけどな。何だか知らんけど物を持ち運ぶときには使うな」「でも下げるつておかしいじやん」「ほだな。言われてみりやあ、おかしいがワシ等は何とも思わんで使つとったな」「アッ婆ちゃんが冷たいお茶を持ってきてくれるよ。さすが婆ちゃんだね」「おおっ、お前が汗だくで重いもんサゲテ来てくれたで冷たいお茶、気が利くだら」「お爺ちゃんいつもと違つて上げるねえ」「当たり前だ、こんな時くらいしか上げる時がないでいいだら。おまえが重いものをサゲテきてくれたお陰だわ。ありがとな

「毎年のことだがゴールデンウイークを過ぎると暑さに粘りが出てくるような気がしてきた、今年の夏が思いやられるなあ。ひとり言を言ってもしようがないけど婆さんの姿が朝から見えんけど何処へ行った?」「ワシだったら押し入れにおるよ。ちょっと姿が見えんとほんなんに心配かん?」「ほんなんことないけど、押し入れへ身体ごと入れて何を捜しとるだ。隠いといたへそくりの場所を忘れたのか。捜してやらか」「いらんことだわ。あれ、母屋からやんちゃ坊主が何やらサゲテこっちへ来るぞん」「ほだな。重たそうなもんサゲズつとるなあ。何だやあ、何かくれるだかやあ」

〔さげる〕=手につるし持つ。漢字では「提げる」を用い、「ひっさげる」とも読む。「提」は、手で持つことの意味で、助け合う、かかげるなどの意味を内包するため、「提げる」は単に物を手につるし持つというだけでなく、「懸命に運ぶ」というような、持ち主とその物の関係性が思い浮かぶ。手で持たない「メダルを首から下げる」場合は「下げる」と表記する。「さげる」は、西三河の方言で「する=移動する、運ぶ」の語が複合されたもの。

【サゲル】

三角窓・筆

文字の不思議な世界へようこそ

日本の言語や熟語 解き明かし



「立」で自分の周りや進むべき方向にある情報を得て、均に並べ広げてその内容をきちんと理解すると考えます。「立」の下部つまり「」の結論の確実で間違いない位置である左内側、右内側より「ノ」を下ろします。その下部を長めの「一」で閉じます。ここに「」より得た情報を更に絞り込んでは濃く理解した世界を「立」として保持します。

新一年生達がんばって。

「のばかん」 入門講座

『文字に観る不思議で面白い「のばかん」の世界』

毎月第3水曜日13時～15時、キタラ2階夢現屋にて活動中です。お気軽に立ち寄りください。
お問い合わせは…090-4263-5151(近藤)までお気軽にどうぞ



090・3569・7219 (森さん)

「豊田市民芸の森」は、名称を「豊田市本多記念民芸の森」に変更となりました。

Jamesコラム
Do! vol.113

A Very Bright and Happy Future

James Fletcher.



As an English teacher I can see how deeply the fake CO₂ climate emergency propaganda has infiltrated the education system in Japan. I see questions and topics in text books which reinforce the climate emergency narrative. Unfortunately most adults don't see this as mind-control because they have been brainwashed by the system and the media as well. Sadly children are growing up to believe that beef and other types of farming is dangerous to the environment. I am sixty years old and I remember being taught in elementary school that many cities and islands in the world would be under water by the mid twenty first century. How is it that so many put blind trust in governments, the education system and the media? The real emergency is the level of global brainwashing.

見直されている自由？
近年少しずつはあるが知識人と目されている一部の学者間で見直しという機運が聞かれるようになった「自由」がある。

言論の自由と表現の自由の二項目がそれだ。

前者は、検閲を受けることなく自身の思想や信条を表明する自由であり、後者は、すべての見解を検閲されたり規制されることなく表

明する権利。つまり個人の自由だけじゃなく報道・出版・放送・映画など組織としての自由を保障するということになつている。

なぜ見直しが議論されているかといふと、全くと言つていれば規制のない便利なだけの「多様性」ということにたどり着いた。つまり、ど

んな事柄においても道德や倫理觀といったものには無頓着で、言い訳がましまして言つた者勝ちという社会となつた事への反発から、自由の規制という考えが議論されるようになつたのではないか。

多様性（ダイバーシティ）とは人種や国籍、年齢・性別・障害・価値観・宗教・趣味嗜好など属性が異なる人たちが、組織や集団の中で共存することであるが、屁理屈を通して、自分勝手でわがままなが、組織や集団の中で共存することであるが、屁理屈を通して、自分勝手でわがままなまで多様性という言葉で押し通す社会に（報道に）日本文化の継続性が危惧される。

便利に使う前に根源を意識
少しその前は和歌山県議たちがダイバーシティというテーマで開いたパーティでの乱痴気騒ぎが話題となつたが、そ

だが実際には自由と多様性がわれわれの日常とどうかわつてゐるかということくらいか頭に浮かばないが、私は近年になってLGBTQを謳歌する人たちが目立つてはいけない。これは、ただの静謐で清潔で温った中での争いごとは少なくなる。でもこうした人に限つてから。「物静かに無視」、意に介さなくていいだけなのではない。

「静謐で清潔で温つたかけられればいい」多様性の反対は純血化、画一化、統一化など、あまり好きではない言葉が並ぶが、これらに凝り固まつてモノを見つけてはいけない。モノの見方にはアングルとレンズが必要で、特に人を見る時に一を百に見せて威張る人たちや勘違いの段階を上つて欲望の塊に

「静謐で清潔で温つたかけられればいい」多様性を理解する人が格好いいのだと思うのだが、

「静謐で清潔で温つたかけられればいい」多様性を理解する人が格好いいのだと思うのだが、

「静謐で清潔で温つたかけられればいい」多様性を理解する人が格好いいのだと思うのだが、

「静謐で清潔で温つたかけられればいい」多様性を理解する人が格好いいのだと思うのだが、

「静謐で清潔で温つたかけられればいい」多様性を理解する人が格好いいのだと思うのだが、

「静謐で清潔で温つたかけられればいい」多様性を理解する人が格好いいのだと思うのだが、

「静謐で清潔で温つたかけられればいい」多様性を理解する人が格好いいのだと思うのだが、

きたことに注目している。これは性の多様性ということでもあります。が、声高らかにその権利を主張することもないだろうと思う。

そして、こうした人たちを見るのも横にいるのも嫌だと毛嫌いした女性国會議員の発言が物議を醸したが、これなど喧嘩両成敗で、双方とも大聲を発すことなく、お互いが異種の考え方を「いい方向に中和する」能力がないのだ

から。「物静かに無視」、意に介さなくていいだけなのではない。

でもこうした人に限つて失うものも多い人生になろう。でも静謐で清潔で温つたの中での争いごとは少なくなる。でもこうした人に限つて失うものも多い人生になろう。でも静謐で清潔で温つた

中での争いごとは少なくなる。でもこうした人に限つて失うものも多い人生になろう。でも静謐で清潔で温つた

中での争いごとは少なくなる。でもこうした人に限つて失うものも多い人生になろう。でも静謐で清潔で温つた

中での争いごとは少なくなる。でもこうした人に限つて失うものも多い人生になろう。でも静謐で清潔で温つた

中での争いごとは少なくなる。でもこうした人に限つて失うものも多い人生になろう。でも静謐で清潔で温つた

珈琲香房
RAFU 風

〒471-0027

豊田市喜多町 2-160

TEL 0565-32-0233

ギャラリー
檸檬
けやき

BIRDY. の新ライン
ミクロの力で素早く、美しく
Birdy. キッチンタオル
Birdy. グラスタオル
新素材採用により
食器を艶やかに拭き上げます

BIRDY. 公式オンラインショップ <http://www.birdy.shop/>
横山興業 株式会社 豊田市大見町 1-61 TEL0565-58-5558

MAINTEC

豊田の街を
快適に暮らしやすく。

株式会社 メンテック

豊田市若宮町 2 丁目 70 番地

TEL : (0565)33-0112

FAX : (0565)33-0116

<https://www.maintec.jp>

